

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la página principal de cada periódico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Las exportaciones pagan factura por los conflictos y caen en 5%** La exportación de productos no tradicionales cayó en valor en 5 por ciento y de los tradicionales en 4 por ciento, según información del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), procesada por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con datos que abarcan de enero a noviembre de 2019 y con relación al mismo período de 2018.
- **Dejarán de producir 12 millones de pollos para mejorar el precio** Este año, la oferta de carne de pollo será menor, respecto al año pasado que fue de 215 millones de unidades. Los productores buscan aumentar el consumo de huevo.



- **Frenan estudio sobre distribución del campo Margarita-Huacaya** YPFB requirió la realización de un peritaje para ver si el yacimiento es compartido por Tarija y Chuquisaca. Ayer, el Ministerio de Hidrocarburos frenó la medida, para no reavivar la disputa entre los departamentos.
- **Se necesitan Bs 68 MM para la seguridad de Senkata** La implementación de un moderno sistema de seguridad perimetral para la planta de distribución de carburantes de Senkata, en El Alto, costará unos 68 millones de bolivianos, según cálculos preliminares el Ministerio de Hidrocarburos.
- **Gobierno traspasa ejecución del PIU 2020 a 3 ministerios** El DS 4118 dispone que los proyectos que se iniciaron antes de la aprobación de la nueva normativa serán concluidos por Planificación, hasta el 31 de enero.
- **Bolivia creció menos en 2019 pero repuntará en gestión 2020** La desaceleración de la economía nacional viene del 2015, y en los últimos años continuó con la tendencia a la baja; las convulsiones sociales así como el incendio en la Chiquitania afectaron a los resultados del Producto Interno Bruto de 2019, el Banco Mundial en su último informe estimó un 2,2 %, y proyecta una recuperación para 2020 de 3 %.
- **Extitular de AeroSur volverá a Bolivia y anuncia juicios** El expropietario de la compañía aérea AeroSur, Humberto Roca, anunció su regreso al país para defenderse de procesos en su contra, por la quiebra de la aerolínea que funcionó hasta 2012. Reveló que iniciará recursos legales contra exautoridades del anterior Gobierno, a quienes acusa de ser los responsables de su cierre y del desmantelamiento de los aviones varados en aeropuertos del país.



- **Heinsohn calcula los daños y analiza iniciar acciones legales** La firma colombiana asegura que incurrió en gastos, sufrió daño emergente, lucro cesante e impacto en su reputación, por lo que puede pedir una compensación.
- **Perú aplaude la apuesta de Bolivia por puerto de Ilo** La Cámara de Comercio e Industria de Ilo (Perú) destacó las gestiones que realizan los empresarios bolivianos, junto a la Administración de Servicios Portuarios-Bolivia (ASP-B), para apostar por el puerto de esa región, como alternativa real al comercio exterior nacional.
- **Bs 31 MM de Billetera Móvil no se gastaron** Alrededor de 31 millones de bolivianos, del segundo aguinaldo 2018, todavía no se cobraron con la Billetera Móvil, informó ayer el viceministro de la Micro y Pequeña Empresa, Luis Ronny Áñez, quien anunció que se perfila una aplicación que permitirá a los trabajadores donar de manera voluntaria los saldos mínimos individuales difíciles de gastar, como 10 o 2 bolivianos, a un fondo a favor de las pequeñas y medianas empresas.
- **Billetera Móvil: proponen que saldos mínimos pasen a pymes** El viceministro Luis Ronny Áñez indicó que se evalúa que los saldos de entre uno y 10 bolivianos puedan ser donados al fondo del sector.
- **Designan al nuevo vice del directorio del BCB** El Banco Central de Bolivia (BCB) anunció ayer la reanudación de las actividades de su directorio con la primera sesión ordinaria, en la cual se determinó designar al director Armando Pinell Siles en el cargo de vicepresidente de esa instancia colegiada durante la gestión 2020.



- **ALP confirma sesión para el 22 de enero y Ejecutivo alista discurso** Este 22 de enero, la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) realizará una sesión oficial para conmemorar el Día de la Fundación del Estado Plurinacional de Bolivia, oportunidad en que se prevé que la presidenta transitoria constitucional, Jeanine Áñez, rinda un informe sobre los logros de este su corto periodo de gestión.
- **Quispe pide a Morales volver al país para dar informe y no lo haga por video** El director del Fondo de Desarrollo Indígena, Rafel Quispe, pidió al expresidente Evo Morales retornar al país si quiere dar su informe, el próximo 22 de enero, y que no lo haga por video como los "cobardes".
- **Murillo pide "sello rojo" para capturar a Morales y éste dice que no irá a Chile** Desde Argentina, el expresidente se dirigió al exsenador y le dijo: "En vez de esperarme con esposas para detenerme, que me espere con su Libreta de Servicio Militar original y no falsa".
- **Evo revela que conocía el operativo de encapuchados** A casi dos semanas del escándalo diplomático que generó la frustrada incursión de efectivos del Grupo Especial de Operaciones (GEO) de España a la residencia de México en La Paz, sale a luz que el exmandatario Evo Morales, refugiado en Argentina, conocía sobre el operativo, según revela en una entrevista concedida al diario español El Mundo.
- **Romero es visto en Sopocachi y Murillo asegura que puede circular normalmente** El exministro de Gobierno, Carlos Romero, fue encontrado caminando en la zona de Sopocachi por un periodista español que le realiza una serie de preguntas. El ministro de Gobierno, Arturo Murillo, asegura que Romero puede circular normalmente porque no tiene una orden de apremio en su contra.



- **El Gobierno denuncia desestabilización y silencio del TCP genera tensión** Abogados internacionales y los que contrató Evo Morales postulan que se debe rechazar la prórroga de la presidenta y asumir la presidencia del TSJ. El oficialismo denunció que en realidad es un intento de desestabilización contra el mandato
- **Alistan investigación al patrimonio de hijos de Evo y 592 exautoridades** El grupo Star Gira coordina con el Gobierno, el Banco Mundial y la Oficina de Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC). Se busca recuperar activos, dinero y otros.
- **Jorge Quiroga deja el cargo y Áñez dice que “quiere otras cosas”** Jorge “Tuto” Quiroga decidió dejar el cargo de delegado presidencial, nombrado por Jeanine Áñez. La decisión fue comunicada a la mandataria mediante una carta que le envió este miércoles.
- **El Gobierno asegura que no gestiona el retorno de la DEA a Bolivia** "En ningún momento, el Gobierno de la presidenta constitucional transitoria de Bolivia, Jeanine Áñez, ha gestionado el retorno de la DEA", señala el comunicado.
- **Cocaleros y municipios del Chapare aún no responden a la invitación al diálogo del Gobierno** Así lo dio a conocer el viceministro de Coordinación con Movimientos Sociales, Eddy Luis Franco, en entrevista con RTP.



- **Llega grupo de expertos en sistemas electorales** Un equipo técnico de ocho expertos en sistemas electorales y fortalecimiento democrático del gobierno de Estados Unidos llega hoy a Bolivia para evaluar cómo pueden brindar cooperación y apoyo electoral junto a la comunidad internacional al Tribunal Supremo Electoral (TSE), informó la Embajada estadounidense en La Paz.
- **Repostularán 5 candidatos de elecciones anuladas** Carlos Mesa de Comunidad Ciudadana, Israel Rodríguez del Frente Para la Victoria (FPV), Leopoldo Chui, Félix Patzi del Movimiento Tercer Sistema (MTS) y el ciudadano coreano, Chi Hyun Chung, son los cinco candidatos que confirmaron su repostulación en las elecciones presidenciales del próximo 3 de mayo.
- **Patzi confirma candidatura y cuestiona a Camacho** El gobernador de La Paz y líder del Movimiento Tercer Sistema (MTS), Félix Patzi, reafirmó ayer que será el candidato presidencial y despejó así las dudas respecto a su participación en los comicios, según Oxígeno.
- **Sol.bo tomará decisiones sobre la alianza con Comunidad Ciudadana** El alcalde de La Paz, Luis Revilla, informó este miércoles que hasta el fin de semana se tomarán decisiones sobre la alianza con Comunidad Ciudadana (CC) y que serán comunicadas oportunamente a la ciudadanía con miras a las elecciones generales del 3 de mayo.



- **La mujer que pretendía viajar a Argentina con \$us 100.000 tiene un “inusual flujo migratorio” antes y después de la salida de Evo** Migración sostiene que los 69 viajes de la allegada al exministro Quintana coinciden con importantes hechos políticos y sociales que vivió el país. Más del 50% se realizaron entre septiembre y noviembre de 2019. El país donde se encuentra el líder cocalero actualmente también está en la lista
- **Cruz: Las brigadas cubanas cumplían el papel de inteligencia** El ministro de Salud, Aníbal Cruz, informó ayer las brigadas cubanas recibieron el pago de 147.118.322 dólares en 13 años del gobierno del MAS.
- **Aprehenden a dos exfuncionarios del Ministerio de Comunicación por Caso Neurona** La Fiscalía ordenó el miércoles por la noche la aprehensión formal de la exviceministra de Políticas Comunicacionales, Paola S.G.G. y el exjefe de Producción del Ministerio de Comunicación, Abraham E.M.R. en el caso Neurona, informaron en el Ministerio Público.
- **Helicópteros chinos: la Fiscalía aprehende al exjefe de las FFAA** El excomandante general de las Fuerzas Armadas Tito Gandarillas fue aprehendido ayer, luego de prestar su declaración, acusado de presuntas irregularidades en la adquisición de seis helicópteros chinos.
- **DGAC investiga clonación de matrículas de avionetas** La Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC) informó, a través de un comunicado, que investigan la presunta clonación de matrículas de avionetas. La pasada semana, el director de Transparencia, Omar Durán, anunció que hay más de 20 casos que son procesados y se prepara el reporte final para el ministro de Obras Públicas, Iván Arias.



- **¿Volverá YPFB en 2020?** Hace algún tiempo, en las épocas de Año Nuevo, precisamente como ahora, publiqué aquí un artículo titulado: ¿Volverá YPFB en 2018? Entonces, a tiempo de recordar ciertos episodios notables del pasado de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) al servicio del país, realizaba un breve balance sobre la situación de esa empresa en nuestros días ¿Por qué la cuestión del autoabastecimiento del gas y del petróleo es muy importante?
- **Gestión vergonzante en hidrocarburos** El gobierno del MAS ha dejado muchas incógnitas en hidrocarburos, todas ellas sospechosamente corruptas. No se ha encontrado ninguna opinión positiva del largo período que administró el sector el gobierno saliente. Una de las graves irresponsabilidades e insolvencias del anterior régimen ha sido la negociación con Brasil para encarar la conclusión del contrato de venta de gas (GSA), que terminó el 31 de diciembre pasado y que requirió de una rápida respuesta del Gobierno de Transición (GdT).
- **Mentiras Dockweiler** Primera mentira. El 30 de mayo de 2019, Dockweiler dijo que Bolivia había comprado un Mercedes y no una peta. Con ello quiso sobrevalorar la manufactura de Doppelmayr e invalidar la de Leitner-Poma, la compañía franco-italiana competidora en el reducido mercado duopólico de la fabricación de teleféricos. Pues resulta que la ciudad de México ha asignado a ambas empresas la construcción, por separado, de las líneas 1 y 2 de su Cablebús.
- **Costosa prórroga de diputados y senadores** El profundo y decisivo movimiento social insurreccional que culminó triunfalmente el 12 de noviembre pasado con el derrocamiento del gobierno de Evo Morales y el advenimiento del gobierno de transición encabezado por Jeanine Áñez, ha culminado su primera etapa de existencia con notables avances para restaurar en el país la democracia y la nación, gravemente afectadas por políticas neocolonialistas y neofeudales.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia